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Protokoll zur ordentlichen Jahreshauptversammlung des Fördervereins 
„Ernst-Abbe-Schule in Eisenach e.V.“ 

am 06.06.2023 in Eisenach (Musikraum des Ernst-Abbe-Gymnasiums) 
  
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden  

Unser Vereinsvorsitzender Herr Schmidt eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
anwesenden Gäste und die anwesenden Mitglieder.  
 
Im Anschluss wurde Frau Dr. Menzel als Versammlungsleiterin vorgeschlagen und die Wahl wurde 
einstimmig angenommen. 
 
Frau Dr. Menzel informierte in ihren einleitenden Worten darüber, dass es für das kommende 
Schuljahr 2022 / 2023 eine sehr hohe Anzahl von Neuanmeldungen gegeben hat, wodurch wieder 
vier 5. Klassen entstehen. 
  
TOP 2  Musikvortrag durch die Schulband  
Die Schulband unter der Leitung von Herrn Rechter trägt die beiden Musikstücke „Eisblumen“ der 
Band Eisblume und „Habit“ der Künstlerin Laurell vor. Neben den musikalischen Künsten der Band 
werden außerdem noch die durch den Förderverein unterstützen Neuanschaffungen der Schulband 
gezeigt. 
  
Frau Dr. Menzel bedankt sich bei der Schulband und überreicht kleine Aufmerksamkeiten als 
Dankeschön. Vor dem formellen Teil der Mitgliederversammlung werden die Gäste 
verabschiedet.  
 
TOP 3  Feststellung zur Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung und  

Beschluss über die Tagesordnung   

Die Versammlungsleiterin stellt fest, dass die Mitgliederversammlung unter Beachtung der 
Satzungsbestimmung ordnungsgemäß einberufen wurde. Es sind 18 stimmberechtigte 
Mitglieder anwesend. Die anwesenden Mitglieder ergeben sich aus der Anwesenheitsliste. Es wird 
festgestellt, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Die Mitgliederversammlung 
beschließt mit einfacher Mehrheit der abgegebenen Stimmen. Stimmenenthaltungen sind wie 
nicht erschienene Mitglieder zu behandeln und vorher abzuziehen.   
 
Die neben dem öffentlichen Teil der Veranstaltung (Top 1 bis 2) umfassende Tagesordnung 
der Mitgliederversammlung wurde mit Einladung bekanntgegeben und umfasst,   
Top 4 Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2022,  
Top 5 Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2022,  
Top 6 Bericht der Kassenprüfer zum Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2022 und Neuwahl,  
Top 7 Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022,  
Top 8 Wahl des neuen Schatzmeisters, 
Top 9 Diskussion  
  
Da eine Nachfrage nach weiteren Tagesordnungspunkten keine Wortmeldungen ergibt, wird die  
Tagesordnung zur offenen Abstimmung gestellt.  
  
Die o. g. Tagesordnung der Mitgliederversammlung wird mit 18 Stimmen bestätigt.  
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TOP 4  Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2022  
Der Vorsitzende des Fördervereins Herr Schmidt informiert über die Arbeit des Vorstandes im 
vergangenen Geschäftsjahr 2022 und gibt dabei eine Übersicht über die durch den Förderverein 
unterstützten Projekte. 
  
Frau Dr. Menzel informierte die anwesenden Mitglieder im Anschluss an den Geschäftsbericht 
nochmal über die unterschiedlichen Aufgaben, die in den Bereich des Schulfördervereins fallen und 
wo die Grenzen des Fördervereins liegen. So wurden besonders die Zusammenarbeit mit dem 
Schulträger zur Umsetzung des Digitalpaktes und die Rolle des Fördervereins bei der Umsetzung 
hervorgehoben. Darüber hinaus verwies Frau Dr. Menzel ebenfalls auf die Tatsache, dass Spenden 
für schulische Zwecke / Unterstützungen nur über den Schulförderverein möglich sind. Eine weitere 
und maßgebliche Unterstützung durch den Schulförderverein stellt die jährliche Unterstützung zur 
Durchführung der feierlichen Zeugnisübergabe auf der Wartburg dar.  
 
Top 5  Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2022  
Die Versammlungsleiterin übergibt unserer Schatzmeisterin Frau Greif das Wort für den 
Kassenbericht des Jahres 2022.  
  
Frau Greif stellt anhand einer Übersicht die Einnahmen und Ausgaben in 2022, die für alle 
anwesenden Mitglieder an die Wand projiziert wird, sowie die Entwicklung des 
Vereinsvermögens dar und nahm zu den verschiedenen Einnahme- und Ausgabepositionen 
Stellung.   
  
Das Vermögen des Schulfördervereins hat sich gemäß der Darstellung von Frau Greif im 
vergangenen Geschäftsjahr auf einen Betrag von rund 57 T€ vermehrt. Es ist geplant, einen 
Großteil des Vermögens im Zuge der Digitalisierung im Schulgebäude zu investieren.  
  
Die Versammlungsleiterin dankte unserer Schatzmeisterin für ihren Kassenbericht 2022.  
  
TOP 6  Bericht der bestellten Kassenprüfer zum Geschäftsjahr 2022  
Die Versammlungsleiterin übergibt das Wort unserer Rechnungsprüferin Frau Aline Kluge, die in 
ihrer Funktion als Kassenprüferin (gemeinsam mit Frau Claudia Fischer) das Ergebnis der 
Kassenprüfung zum Kassenbericht 2022 mitteilt.   
  
Frau Kluge führt hierbei aus, dass die Kassenprüfung zum Geschäftsjahr 2022 zu keinen 
Beanstandungen geführt hat.  
  
Die Versammlungsleiterin dankte Frau Aline Kluge und Frau Claudia Fischer für den Prüfbericht.  
 
TOP 7  Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 
Die Versammlungsleiterin schlägt der Mitgliederversammlung vor, den Vorstand für das 
Geschäftsjahr 2022 durch offene Abstimmung zu entlasten.   
  
Dem Vorstand wird durch die Mitgliederversammlung einstimmig mit 18 Stimmen Entlastung erteilt.  
 
 

 

TOP 8  Wahl eines Schatzmeisters  

Für die Funktion des Schatzmeisters wird Herr Rechter vorgeschlagen.  
  
Die Mitgliederversammlung wählt Herrn Rechter einstimmig mit 18 Stimmen durch offene 
Abstimmung zum Schatzmeister. Herr Rechter nimmt die Wahl an. 
 
Dem gewählten Schatzmeister wird von der Versammlungsleiterin zur Wahl gratuliert. 
 
Frau Greif wird von der Versammlungsleiterin für ihre Mitarbeit in den letzten Jahren gedankt. 
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TOP 9  Diskussion  
 

1. Frau Schenke hat darauf verwiesen, dass sich der Musikunterricht der 5. / 6. Klassen sehr 
theorielastig darstellt und hat die Anschaffung von Glockenspielen zur Förderung des 
Klangverständnisses der Schüler angeregt. Herr Rechter informierte darüber, dass die 
Anschaffung bereits erfolgte und die Glockenspiele im Rahmen des Musikunterrichtes auch 
Anwendung finden. 

 

2. Frau Dr. Menzel informierte während der Diskussionsrunde darüber, dass die Finanzierung 
des geplanten Gebäudeanbaus an Haus 1 (laut Aussage des Schulträgers) gesichert sei 
und dass der zuständige Architekt von einem Baustart in rund zwei Jahren ausgeht. 

 

 
Die Mitgliedervollversammlung wird durch die Versammlungsleiterin beendet.   
  
 
  
  
 
Stefan Schmidt        Dr. Elke Menzel  
Vorsitzender        Versammlungsleiterin 


